## Sube 7.34% la canasta básica (El Reforma 10/09/08)

Sube 7.34% la canasta básica (El Reforma 10/09/08) Productos como el arroz, los aceites comestibles, el huevo, frijol y pan de caja, entre otros, han presentado aumentos de dos dígitos. Foto: Archivo En agosto, el índice de precios de la canasta básica presentó el crecimiento más elevado de los últimos siete años y medio Gustavo de la Rosa Ciudad de México (10 septiembre 2008).- Con un avance de 1.14 por ciento en agosto, el índice de precios de la canasta básica, indicador que agrupa a 80 bienes y servicios, alcanzó 7.34 por ciento en su variación anual, el crecimiento más elevado de los últimos siete años y medio, destacan cifras del Banco de México. Las presiones inflacionarias sobre los productos básicos han tenido un impacto superior que el observado en el incremento general de precios, de tal forma que el Índice Nacional de Precios al Consumidor (INPC) presentó un incremento de 5.57 por ciento a tasa anual, la variación más alta desde marzo de 2003. De acuerdo con los datos, hay bienes de consumo indispensable que presentan variaciones de hasta dos dígitos en el mismo periodo, como el arroz, los aceites comestibles, huevo, harina de trigo, frijol, pan de caja, entre otros. "Para los hogares, el tema de la inflación les afecta en la medida en que su estructura de gasto se concentre en los productos de la canasta básica, ya que son las familias de menores recursos, y en ese sentido vemos que las presiones inflacionarias continúan sobre todo en alimentos, registrando variaciones inclusive por arriba del nivel general de precios", explicó Juan Pedro Treviño, economista principal de HSBC para México. Cabe destacar que el índice de la canasta básica explica un tercio del comportamiento de la inflación general. Treviño precisó que si bien las presiones inflacionarias del exterior parecen moderarse, los riesgos permanecen latentes, por lo que es muy pronto para descartarlos. "La inflación se aceleró en muy poco tiempo, la afirmación de que lo peor ya pasó, no es congruente con los resultados; a pesar de que los precios de los commodities empiezan a bajar no existe la certeza de que no se presente un rebote. "El escenario de incertidumbre se mantiene y a nivel local los riesgos de contaminación de precios persisten, por lo que no se puede descartar otro aumento en tasas de interés de un cuarto de punto para lo que resta del año", comentó el especialista. Arturo Vieyra, analista de Banamex, dijo que el resultado es negativo y el aumento en las cotizaciones de alimentos y bebidas procesados, y otras mercancías tuvo un efecto en la inflación subyacente. "La inflación subyacente tuvo un avance mensual de 0.43 por ciento, aunque es preocupante su desempeño, consideramos que todavía se trata, en su mayoría, de ajustes rezagados de precios derivados de los aumentos de los commodities, por lo que seguimos estimando que la inflación se mantendrá en los meses siguientes en niveles cercanos a 5.5 por ciento", dijo Vievra.